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平成 17 年 5 月 25 日 記者会見 質疑応答（大阪） 

 
発表内容：平成 16年度決算について 
日  時：平成 17年 5月 25 日（水）15 時 30 分～16時 15 分 
場  所：関西金融記者クラブ 
発 表 者    ：川田社長 

 

【質疑応答】 

Ｑ．（りそなＨＤ連結決算の）黒字化の一番の要因は何か？ 

Ａ．一番の大きな要因は、15 年 9 月期に実行しました抜本的な財務改革にあると考えてい
ます。それに、営業現場の頑張りで、業務粗利益が堅調に推移していることだと思い
ます。 

 

Ｑ．（グループ全体の）貸出金の推移は好転しているのか？ 

Ａ．不良債権のオフバランス化等の影響で、法人の貸出は、減少傾向が続いておりました
が、16 年度の下期に歯止めがかかり、17 年度中に反転するものと考えております。ま
た、（収益の面では）投資商品等のフィービジネスが順調に推移しており、特にりそな
銀行では、不動産業務で好調な収益を計上しております。 

 

Ｑ．女性向け投資信託を開発したり、女性社員のみの店舗を設置しているが、現場での雰
囲気に変化があるのか？ 

Ａ．社員は非常に躍動感が出てきております。特に、昨年の上期からの傾向ですが、現場
で（業務を）自立的に改善したり、小集団活動が自発的に起こってきております。ま
た、女性の活性化がかなり進んできており、今般、女性だけの会議である「ウーマン
ズ・カウンシル」を発足させております。女性向け投資信託については、アセットマ
ネジメント会社とりそな（銀行）の女性社員だけで、昨年の 10月から企画して商品化
いたしました。そういう意味では、現在グループが非常に活性化してきていると考え
ています。 

 

Ｑ．近畿 2府 4県の預貸金の数字は？ 

Ａ．17 年 3 月末、近畿 2府 4 県合計で、預金が 8兆 8,900 億円、貸出金が 6兆 5,500 億円
です。年間で預金は、1,000 億円、貸出金は 2,500 億円それぞれ減少していますが、中
間決算対比では、預金が 4,500 億円、貸出金が 300 億円それぞれ増加しています。ま
た、貸出金のシェアについては維持しております。りそなの信用力のバロメーターで
ある預金については回復し、貸出金についても歯止めがかかってきたと言えると思い
ます。 

 

Ｑ．公的資金の返済目標は？ 

Ａ．昨年秋の「健全化計画」の発表時に、早期健全化法に基づき注入していただいた公的
資金の返済のための剰余金の積上げ計画については明示させていただいております。
一昨年に注入していただきました 1 兆 9,600 億円につきましても、極力早期に返済し
ていくという決意表明をした段階です。具体的な返済計画につきましては、「再生から
飛躍へ」のステージである 17 年度、18 年度の営業力強化の成果にかかっております。
それを見ながら、出来るだけ早期に返済できるような計画を作成していこうと考えて
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おります。 

 

Ｑ．りそな銀行の役務取引の具体的な内訳は？ 

Ａ．投資信託で 28 億円、不動産業務で 10 億円、社債関連で 20 億円の増加となっており、
投資信託の手数料収益は 100 億円弱、不動産業務収益も 100 億円の収益を計上してい
ます。 

 

Ｑ．今回の決算と景気との関係は？ 

Ａ．貸倒引当金の戻入益が 393 億円あり、景気回復もこの（戻入益の）一因です。つまり、
企業を再生する過程で行った担保処分で、処分価格が担保価格よりかなり上回ってき
ていることが上げられると思います。全体として、プラスで売却できているというこ
とが大きいと思います。ただし、これが 17 年度の決算では 700 億円の繰入（損失計上）
を予定しており、この段階で 1,000 億円の差が発生します。 

 

Ｑ．中小企業等向け貸出の推移は？ 

Ａ．傘下銀行 4行合算で、17年 3月末の残高が 21 兆 797 億円で、9月末対比 1,212 億円の
増加、昨年 3 月末対比 1,549 億円の減少となっています。但し、これは表面上の増減
ですので、不良債権処理等の影響を加味した実勢ベースについは、後日、改めてお示
しする予定です。 

 

Ｑ．近畿大阪銀行・奈良銀行の黒字の要因は？ 

Ａ．与信費用の影響もありますが、トップライン（業務粗利益）の収益が維持されていな
いと黒字になりませんし、また、コストダウンも影響していると思います。当期利益
に影響する額としては、与信費用の戻入額の方が大きいですが、トップラインの収益を
見ていただければ、黒字が計上されていることがお分かりいただけると思います。 

 

Ｑ．他行で、与信費用の積み増しで赤字になるところもあるが、近畿大阪銀行で与信費用
の戻入額が発生している理由は？ 

Ａ．15 年 9 月に自己査定の方式をすべて変更いたしまして、厳格な査定を行い、それに基
づいて引当を計上しております。ロスが出ないような充分な引当を行っている結果だ
と思います。 

 

Ｑ．近畿大阪銀行の黒字決算はいつ以来か？ 

Ａ．（近畿銀行と大阪銀行の）合併後初、（また、合併前から通算して）5期振りの黒字決算
で、連結最終利益で過去最高益です。 

 

 

 

以 上 


